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ПРОФСОЮЗНАЯ АКЦИЯ В САДУ ИМЕНИ 1 МАЯ

Местом для мероприятия стал 
сад имени 1 Мая. Под лозун-
гами «Zа мир! Труд! Май!» и 

«За солидарность с медицинскими ра-
ботниками!» собравшиеся выразили 
поддержку курсу Президента России 
Владимира ПУТИНА и военнослужа-
щим, проводящим спецоперацию на 
территории Украины, а также всем лю-

дям труда – в особенности медицинским 
работникам, героически боровшимся с 
коронавирусом, а также тем, кто сейчас 
находится в зоне военных действий.

1 МАЯ Ивановское областное профобъединение организовало оче-
редную праздничную акцию в Иванове, приуроченную ко Дню меж-
дународной солидарности трудящихся.

    В мероприятии приняли уча-
стие профсоюзные активисты 
областных организаций отрас-
левых профсоюзов, профсоюз-
ная молодȨжь, трудовые кол-
лективы, представители обще-
ственных и политических орга-
низаций.
    С поздравлениями и словами при-

ветствия перед собравшимися 
выступили лидер иванов-
ских профсоюзов Алек-
сандр МИРСКОЙ, председа-
тель Ивановской городской 
Думы Александр КУЗЬМИ-
ЧЁВ, сопредседатель реги-
онального отделения «На-
родного Фронта» Галакти-
он КУЧАВА.
  Выступавшие отметили, что 
в это непростое время вся 
общественность выступает с 
поддержкой курса Президен-

та Российской Федерации В. ПУТИНА, 
граждане единым фронтом сплоти-
лись против угрозы с Запада. Вместе 
с тем, профсоюзы, как и всегда, дела-

ют упор на то, что и в 
этих условиях нельзя 
забывать о людях тру-
да, о важности борьбы 
за повышение зарплат 
и улучшение условий 
труда. Работающий 
человек должен иметь 
достойную зарплату и 
уровень жизни, ведь 
он – основа экономики 
страны.
 Участники акции при-
няли соответствую-
щую резолюцию, где, 
помимо выражения поддержки Прези-
дента и российской армии, отметили, 
что сейчас необходимо 
продолжать работу по 
решению накопивших-
ся социально-экономи-
ческих проблем в стра-
не. Главным образом 
– через диалог прави-
тельства, профсоюзов 
и работодателей.
 В рамках празднич-
ной акции перед участ-
никами также выступи-
ли солистки ЦКиО.

Профобъединение выражает благодарность 
гендиректору ООО “Гринпарк“ Н.А. ХАРЛАМОВОЙ 
за помощь в проведении субботника и Первомая

Ивановское профобъединение 
представляли руководители об-
ластных организаций отрасле-

вых профсоюзов, члены аппарата про-
фобъединения под руководством лиде-
ра ивановских профсоюзов Алек-
сандра МИРСКОГО.
   Традиционно в местечке Балино со-
стоялось возложение цветов и венков 
к памятникам Воину-освободителю 
и Скорбящей матери. Продолжились 
торжественные мероприятия на пло-
щади Победы областного центра, у 
памятника Георгию Победоносцу.
   Основная праздничная программа 

ПРОФСОЮЗЫ ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ В 
МЕРОПРИЯТИЯХ ПО СЛУЧАЮ ДНЯ ПОБЕДЫ
9 МАЯ в Иванове прошли тор-
жества по случаю 77-ой годов-
щины Победы в Великой Оте-
чественной войне. В них при-
няли участие ветераны боевых 
действий, труженики тыла, ру-
ководители области и города, 
представители общественных 
организаций, волонтɺры,  а так-
же профсоюзы. 

продолжилась у мемориала Геро-
ям Фронта и Тыла. Здесь состоялся 
парад подразделений Ивановского 
гарнизона и выступление курсантов 
пожарно-спасательной академии. Па-
мять о погибших на фронтах Великой 
Отечественной войны почтили мину-
той молчания и оружейными залпами. 
В адрес ветеранов, военнослужащих 
и ивановцев с поздравлениями об-
ратился глава региона Станислав 
ВОСКРЕСЕНСКИЙ. Вместе с ветера-
нами, представителями органов вла-
сти, общественными организациями, 
а также жителями Иванова профсою-
зы возложили цветы к Вечному огню.

Доброго пути участникам пожела-
ли лидер ивановских профсо-
юзов Александр МИРСКОЙ, 

гендиректор АО «СКО ФНПР «ПРО-
ФКУРОРТ» Александр ИВАНОВ, на-
чальник областного департамента 
внутренней политики Евгений НЕ-
СТЕРОВ. Автопробег доехал до Влади-
мира, где ивановская делегация приняла 
участие в акции владимирских коллег.
    29 апреля ивановская профсоюзная 
делегация вместе с коллегами из туль-
ских, белгородских, тверских профсою-
зов, а также с председателем Ассоциа-
ции областных организаций профсо-
юзов ЦФО, представителем ФНПР в 
ЦФО Анатолием СЫРОКВАШЕЙ и дру-
гими общественными организациями воз-
ложили цветы к мемориалам «Три штыка» 
и  «Защитникам неба Отечества» в Туле.
    Далее часть машин автоколонны про-
фобъединений федеральных округов на-
правилась в сторону Москвы, где провела 
патриотические мероприятия, приурочен-
ные ко Дню международной солидарности 
трудящихся. Участников поприветствовал 
председатель ФНПР Михаил ШМА-
КОВ.
    Завершился автопробег 8 мая в го-
роде-герое Севастополе. «Всероссий-
ский автопробег профсоюзов подчеркнул 
единство нашей страны, показал чувство 
народного единения, которое испытывает 
сегодня большинство россиян. На всȨм 
пути следования люди высказывали под-

АВТОПРОБЕГ ФНПР «ZА МИР! ТРУД! МАЙ!»
28 АПРЕЛЯ автоколонна ива-
новских профсоюзов, в рамках 
всероссийского автопробега 
ФНПР «ZA Мир! Труд! Май!», 
стартовала из Иванова с пло-
щади Ленина.

держку идеи автопробега, действий ру-
ководства нашей страны, а также наших 
военных, участвующих в спецоперации 
в Украине», - рассказал ведущий авто-
пробега, заместитель председателя 
ФНПР Александр ШЕРШУКОВ.
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ПЕРВОМАЙ В РАЙОНАХ

КИНЕШМА

   В День Весны и Труда в Фурманове профсоюзы провели пер-
вомайский автопробег. Участниками автопробега стали предста-
вители первичных профсоюзных организаций системы образо-
вания, Роспромпрофа, культуры и госучреждений. С праздником 
собравшихся поздравила председатель районного Коор-
динационного совета организаций профсоюзов Марина 
ИВЛЕВА. Также в праздничный день в городе состоялась легко-
атлетическая эстафета.

   Традиционно 1 мая в 
Кинешме прошли празд-
ничные и концертные 
программы. Их соорга-
низатором стали про-
фсоюзные организации, 
которым доподлинно 
известны заботы и про-
блемы как коллектива в 
целом, так и трудящихся 
в отдельности.
    С Первомаем кинешем-
цев поздравили замг-

лавы администрации Олег МОЗЕНКОВ, председатель 
городского Координационного совета организаций про-
фсоюзов Юрий ШУТИН.

ШУЯ
   Шуйские профсоюзы провели Первомай в городском пар-
ке при хорошей погоде. Участников, собравшихся с флагами 
ФНПР, областного профобъединения и отраслевых профсоюзов 
поздравил с ДнȨм международной солидарности трудящихся 
председатель Координационного совета организаций 
профсоюзов г.о. Шуя Сергей ЧАПЛИНСКИЙ.

ЛУХ
   1 мая в Лухе 
прошȨл празднич-
ный субботник, в 
котором приняли 
участие более 80 
человек. Участников 
субботника поздра-
вили с ДнȨм Весны 
и Труда глава му-
ниципального района Николай СМУРОВ и председатель 
местного Координационного совета организаций профсо-
юзов Светлана ШИШЛОВА. Профсоюзные активисты провели 
благоустройство городского парка, скверов и детской площадки, 
побелили деревья.

ВИЧУГА
   1 мая у Дворца культуры города Вичуга состоялся праздничный 
концерт, организованный городским Координационным советом 
организаций профсоюзов.
   Со словами приветствия к 
вичужанам обратились гла-
ва города Павел ПЛОХОВ, 
председатель КС г.о. Вичу-
га Надежда ВЕРХОВСКАЯ, 
лидеры местных профсоюзных 
организаций, депутаты город-
ской Думы. Замечательным по-
дарком стал концерт, подготов-
ленный творческими коллективами учреждений культуры Вичуги.

ВИЧУГСКИЙ РАЙОН
   По инициативе местного Координационного совета организаций про-
фсоюзов состоялся первомайский автопробег «Zа Мир! Труд! Май!» по 
территории Вичугского муниципального района. Он стал логическим 
продолжением аналогично-
го мероприятия, прошедше-
го 29 апреля в поддержку 
президента и российских 
военнослужащих, в котором 
приняли участие политиче-
ские и общественные орга-
низации, профсоюзы. 

ПРИВОЛЖСК
   В Приволжске 1 мая про-
шла церемония награж-
дения активистов-обще-
ственников. Благодар-
ностью Совета Приволж-
ского муниципального 
района «За многолетнее 
взаимодействие граждан 
с органами местного са-
моуправления» была от-

мечена председатель районного Координационного сове-
та организаций профсоюзов Марина СМИРНОВА. В ответ-
ном обращении от имени областного профобъединения Марина 
Германовна поздравила земляков и призвала принять участие в 
голосовании за первомайскую резолюцию ФНПР.

ЗАВОЛЖСК
   1 мая в Заволжске про-
фсоюзы приняли участие в 
субботнике на территории 
у городского художествен-
но-краеведческого музея. 
По инициативе районного 
Координационного совета ор-
ганизаций профсоюзов окна 
отдельных зданий были укра-
шены российским триколором. С Международным днȨм солидар-
ности трудящихся участников поздравила председатель КС 
Светлана КАСАТКИНА.

ФУРМАНОВ

РОДНИКИ
В Родниках 1 мая прошла легкоатлетическая эстафета. 
Участников с праздником Весны и Труда 
со сцены поздравили представители 
органов местного самоуправления, 
общественных и ветеранских организаций, 
а также председатель районного 
Координационного совета организаций 
профсоюзов Нина ЛЕБЕДЕВА.
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МОЛОДЁЖНОМУ СОВЕТУ ИОООП - 20 ЛЕТ

- Лидия, какие мероприятия Совет 
недавно проводил и какие планы 
на ближайшее время?

- В своей работе мы стараемся исполь-
зовать не только проверенные вре-
менем формы работы с молодȨжью 
(например – «Профсоюзная лыжня», 
«Молодой профсоюзный лидер»), но 
и новые. Впервые в 2021 году прове-
дȨн профсоюзный исторический квест 
по городу Иваново, а в 2022 году - ко-
мандная интеллектуальная игра «Про-
фсоюзный ребус».

Из недавних новостей – наша молодȨжь 
приняла участие в первомайской акции 
в саду имени 1 Мая, члены МолодȨжно-
го совета в составе ивановской делега-
ции участвовали во всероссийском ав-
топробеге ФНПР, а также в автопробеге 
по городу Иваново.

Немного о планах на будущее - для 
вовлечения молодȨжи в профсоюз не-
обходимо использовать все возможно-
сти, которые предоставляет нам зако-
нодательство.

Так, в соответствии со ст. 2 Федераль-
ного закона «О молодȨжной политике в 
РФ», профсоюзы и их объединения от-
несены к субъектам, осуществляющим 
деятельность в сфере молодȨжной по-
литики. Этим необходимо пользоваться.

- Уже есть какие-то результаты ра-
боты в этом направлении?

- МолодȨжный совет поставил перед 
собой задачу: при поддержке старших 
коллег усилить работу по взаимодей-
ствию с управлением молодȨжной по-
литики регионального департамента 
образования. Было инициировано за-
ключение соглашения о сотрудниче-
стве с этим ведомством в соответствии 
с действующим соглашением между 
«РосмолодȨжью» и ФНПР.

- Получается, что сегодня вы более 
активно занялись укреплением со-
циального партнȨрства?

- Да, мы считаем важным развивать 
сотрудничество с органами государ-
ственной власти, с работодателями. 
Социальное партнȨрство – это основа 
деятельности профсоюзов. В том числе 

ЛИДИЯ ПУХОВА: «ДЛЯ ПРИВЛЕЧЕНИЯ МОЛОДЁЖИ ИСПОЛЬЗУЕМ 
ВСЕ ВОЗМОЖНОСТИ СОЦИАЛЬНОГО ПАРТНЁРСТВА И ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА»
В этом году Молодɺжный 
совет ИОООП отмечает своɺ 
20-летие. Мы попросили рас-
сказать его председателя 
Лидию ПУХОВУ о том, чем 
живɺт сейчас молодɺжная 
организация Ивановского 
областного профобъедине-
ния и что планирует в обо-
зримом будущем.

– при защите законных прав и интере-
сов молодых специалистов. Кроме это-
го, можно будет достигнуть двух целей: 
во-первых, получить через форумные 
кампании доступ к «непрофсоюзной» 
молодȨжи, а значит, расширить потен-
циальную базу профчленства. Во-вто-
рых, привлечь и направить на защиту 
социально–экономических и трудовых 
интересов молодȨжи часть средств, 
выделяемых в регионе на молодȨж-
ную политику.

- А что насчȨт обучения профсоюз-
ной молодȨжи?

- Мы считаем необходимым усилить 
работу по информированию обучаю-
щихся об основах социально-трудового 
законодательства. Обучаясь в учебных 
заведениях, как правило, молодȨжь 
состоит в местном профсоюзе, но, по 
окончанию, когда молодые люди при-
ходят на предприятия и в организации 
– они не всегда вступают в профсоюз.

Поэтому, в соответствии с планом  ре-
ализации долгосрочной программы 
содействия занятости молодȨжи на пе-
риод до 2030 года, утверждȨнной рас-
поряжением Правительства РФ 14 де-
кабря 2021 г. № 3581-р, предусматри-
вается взаимодействие органов службы 
занятости субъектов РФ с социальными 
партнȨрами в целях информирования 
обучающихся об основах социаль-
но-трудового законодательства. Поэто-
му это право профсоюзов также можно 
и нужно использовать.

Сейчас в налаживании системного вза-
имодействия с региональными образо-
вательными учреждениями по повыше-
нию информированности обучающихся 
об основах социально-трудового зако-
нодательства отмечается особая роль 
Профсоюза работников народного об-
разования и науки РФ. Но мы считаем, 
что этим должны заниматься по воз-

можности все отраслевые профсоюзы.

- Но для молодȨжи ведь ещȨ важ-
но знать, чем занимается Профсо-
юз, и кто его лидер…

- Действительно, и это подтверждает 
социологическое исследование, кото-
рое проводило ФНПР осенью прошлого 

года. Поэтому наш МолодȨжный совет 
ИОООП считает, что особое внимание 
нужно уделить ведению не только об-
щих профсоюзных, но и личных стра-
ниц профсоюзных руководителей в со-
циальных сетях - чтобы способствовать 
повышению их имиджа. Тем более что 
нынешний год объявлен ФНПР Годом 
цифровизации. Федерация разрабо-
тала рекомендации по ведению про-
фсоюзной страницы в соцсетях, раз-
витию профсоюзных сайтов и веде-
нию профсоюзных стендов.

- Как понимаю, здесь вступаю т в 
игру и современные технологии.

– при защите законных прав и интере

ФНПР рекомендует:
- профсоюзам участвовать в мероприятиях региональных и муници-
пальных центров занятости, в том числе - ярмарках вакансий;
- привлекать все областные отраслевые организации профсоюзов, 
а также Координационные советы организаций профсоюзов муници-
пальных образований к работе со старшекурсниками и выпускниками 
профильных для них учебных заведений;
- использовать ресурсы учебных центров профсоюзов для организа-
ции мероприятий по заказу региональных центров занятости населе-
ния;
- активнее выстраивать работу с центрами карьеры вузов и сузов, там, 
где они не созданы – инициировать их создание на базе студенческих 
ППО;
- проводить профсоюзные уроки для старшеклассников.

Это послужило поводом для 
принятия решения о формировании 
регионального МолодȨжного совета и 
проведения с этой целью первого слȨта  
молодых профсоюзных активистов.
2002-2003 годы стали периодом 
организационного строительства 
МолодȨжного совета, выработки 
направлений работы по реализации 
молодȨжной политики. Были 
разработаны положения  о МолодȨжных 
советах областных, территориальных 
и первичных профсоюзных 
организаций, определены основы 
молодȨжной политики Ивановского 
профобъединения.

20 лет истории - продолжение следует
История Молодɺжного совета областного профобъединения берɺт своɺ начало  в 2002 

году. Именно тогда после серии региональных и районных семинаров и встреч с молодыми 
работниками, на которых обсуждались  формы участия молодɺжи в профсоюзном 
движении, молодые профсоюзные лидеры высказались за создание в профорганизациях 
специальных структур, занимающихся реализацией молодɺжной политики.

Первые итоги этой работы подводились 
на прошедшем в сентябре 2003 года 
втором слȨте МолодȨжного совета.
Состоявшийся в 2004 году 3-й слȨт 
МолодȨжных советов области наметил 
программу по защите социально-
экономических интересов трудящейся 
молодȨжи. В этот период был 
разработан и утверждȨн молодȨжный 
компонент минимальных стандартов 
при заключении коллективных 
договоров и соглашений.
По инициативе МолодȨжного совета 
вновь начала свою работу областная 
Школа профсоюзного актива.

В июне 2007 года на IV слȨте 
работающей молодȨжи  Ивановской 
области была поставлена задача  по 
созданию  МолодȨжных советов при 
Координационных советах организаций 
профсоюзов муниципальных 
образований.
В период с 2007 по 2012 годы 
активизировалась работа по 
вовлечению в профсоюзы работающей 
молодȨжи и поддержке молодȨжи в 
кризисных явлениях.

В 2012 году на  5-м  областном мо-
лодȨжном слȨте перед МолодȨжным 
советом были поставлены  задачи по 
содействию привлечения молодȨжи 
в профсоюз, защите социально-эко-
номических прав работающей и уча-
щейся молодȨжи, подготовке кадро-
вого резерва из числа профсоюзной 
молодȨжи.

В 2017 году на 6-м Ивановском област-
ном слȨте МолодȨжных советов про-

фсоюзов отмечался 15-летний юбилей 
МолодȨжного совета ИОООП. Были на-
мечены новые направления в деятель-
ности МолодȨжных советов: практиче-
ское внедрение современных средств 
обмена информацией в профсоюзную 
работу; активное привлечение 
молодȨжи не только к участию в 
коллективных действиях, но и к их 
организации.
С ноября  2020 года МолодȨжный 
совет ИОООП возглавляет Лидия Дми-
триевна ПУХОВА. Стоит отметить, 
что в 2020 году Лидия представляла 
региональные профсоюзы на встрече 
ивановцев  с Президентом РФ Влади-
миром Владимировичем  ПУТИНЫМ.
Несомненно, что деятельность 
МолодȨжных советов будет и 
в дальнейшем способствовать 
укреплению профсоюзного 
движения, сохранению устойчивой 
позиции профсоюзов как мощной 
организации, защищающей права и 
интересы людей труда.

- Прогресс не стоит на месте. В этом 
году, например, планируется внедре-
ние в практику мобильного приложения 
для профактива, разработанного при 
участии МолодȨжного совета ФНПР. 
Поэтому обучению молодȨжи работе в 
социальных сетях тоже будет уделено 
особое внимание в рамках юбилейно-
го молодȨжного слета, который состо-
ится 20-21 мая на базе профсоюзной 
здравницы «Пансионат с лечением 
ПлȨс». На слȨт мы пригласили пред-
ставителей ФНПР, председателя Мо-

лодȨжного совета ЦФО, молодȨжь из 
соседних регионов.

На площадках слȨта также планиру-
ется обсудить наиболее острые соци-
ально-экономические проблемы моло-
дȨжи, вопросы мотивации вступления 
молодȨжи в профсоюз, обменяться 
опытом работы.

В завершение хотелось бы ещȨ раз 
подчеркнуть, что молодȨжь в профсо-
юзах есть, она активна, амбициозна и 
готова защищать социальные права и 
гарантии трудящихся. С юбилеем, Мо-
лодȨжный совет!
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Обеспечение прав медработников на охрану труда 
обсудили на заседании обкома Профсоюза

28 апреля ежегодно отме-
чается Всемирный день 
охраны труда, как между-

народный день памяти работников, 
погибших при получении травмы на 
рабочем месте в целях содействия 
предотвращению несчастных слу-
чаев на производстве и профессио-
нальных заболеваний.

   В 2022 году Всемирный день ох-
раны  труда проводится под лозун-
гом «Общими усилиями сформиро-
вать позитивную культуру охраны 
труда».

   Пандемия COVID-19 наглядно про-
демонстрировала: наличие надȨж-
ной системы охраны труда, функ-
ционирующей на основе активного 
участия работодателя, работников, 
органов здравоохранения и всех за-
интересованных сторон, играет важ-
ную роль в сохранении нормальных 
условий труда и обеспечении безо-
пасности и здоровья работников.

  Эффективный диалог позволя-
ет социальным партнȨрам активно 
участвовать в процессе принятия 
решений в сфере охраны труда. Это 
имеет большое значение на всех 
этапах – от разработки и коррек-
тировки политики в области охра-

27 АПРЕЛЯ, накануне Всемирного дня охраны труда, в 
конференц-зале поликлиники ОБУЗ «Кардиологический 
диспансер» состоялась пленарное заседание областного 
комитета Ивановской организации Профсоюза работников 
здравоохранения Российской Федерации.

ны труда с учȨтом существующих и 
вновь возникающих проблем до еȨ 
практического применения на рабо-
чих местах. 

  Социальный диалог не только 
способствует выработке более эф-
фективной политики и стратегии в 
области охраны труда, но и вносит 
решающий вклад в укрепление от-
ветственности и заинтересованно-
сти сторон, содействуя тем самым 
оперативной и более эффективной 
реализации принятых решений.

   Позитивная культура охраны тру-
да на рабочих местах означает, что 
как администрация, так и работни-
ки дорожат безопасной и здоровой 
производственной средой и при-
лагают усилия к еȨ обеспечению. 
Позитивная культура охраны труда 
строится на вовлечȨнности, означа-
ющей активное участие всех сторон 
в постоянном укреплении охраны 
труда. Там, где обеспечена высокая 
культура охраны труда, работники 
не стесняются выражать озабочен-
ность возможными угрозами для 
своей безопасности и здоровья или 
производственными рисками, а ад-
министрация проявляет инициативу 
в плане совместного с работниками 

поиска обоснованных, эффективных 
и надежных решений возникающих 
проблем. Необходимое для этого 
условие — открытый обмен инфор-
мацией и диалог, построенный на 
доверии и взаимном уважении.

   Участие в пленарном заседа-
нии принимал депутат Государ-
ственной Думы VIII созыва М. 
КИЗЕЕВ, департамент здравоохра-
нения представляла заместитель 
начальника ДЗО О. КУСТОВА, 
содокладчиками председате-
ля ИООПРЗ РФ Г. ВАЦУРО по 
главной теме повестки дня стали 
главный правовой инспектор 
ИОООП Е. ПОЛИКАРПОВ, за-
меститель начальника отдела 
государственного надзора и 
контроля за соблюдением за-
конодательства об охране тру-
да государственной инспекции 
труда в Ивановской области О. 
МАЛЫШЕВА, начальник отдела 
страхования профессиональ-
ных рисков регионального от-
деления ФСС И.НАЗИН.

В мероприятии приняли участие 
ветераны труда, профсоюзные 
активисты предприятий. 

Прозвучали доклады по современному 
состоянию условий и охраны труда, 
состоянию обучения безопасности 
труда. Главный  технический 
инспектор по охране труда ИОООП 
Евгений ПОЛИКАРПОВ раскрыл 
новые требования к учȨту и анализу 
микротравматизма. Показал, что 
небольшие повреждения в трудовой 
деятельности могут обернуться 
серьȨзным ущербом здоровью, если 
вовремя не расследовать их причины 
и обстоятельства.
   МолодȨжный совет ИОООП во главе с 
председателем Лидией ПУХОВОЙ 
организовал замечательный 
концерт для всех присутствующих и 
участников. Выступали спортсмены 
- мастера спорта по художественной 
гимнастике, исполнители популярных 
песен и танцев. Интереснейшим 
номером программы явился конкурс на 
разгадывание кроссворда по охране 
труда. Нужно было показать свои 
знания по охране труда и определить 
ключевое слово.
      В этот день  профсоюзы напомнили, 
что такой профессиональный 
праздник не забыт и продолжит своȨ  
дело пропаганды защиты здоровья и 
благополучия работающих!

ДЕНЬ ОХРАНЫ ТРУДА
28 АПРЕЛЯ, в рамках Всемирного 
дня охраны труда, Учебный центр 
и Молодɺжный совет ИОООП 
организовали День охраны труда.

СОЦИАЛЬНОМУ ПАРТНЁРСТВУ - 30 ЛЕТ

- Александра Ивановна, за это время 
какими основными вопросами зани-
мался ваш Профсоюз? Как пережили 
коронавирусные ограничения?
- Безусловно, главной из них является повы-
шение жизненного уровня и, прежде всего, 
заработной платы.
Последние два года профсоюзы, как и вся 
страна, работали в сложной ситуации, 
связанной с распространением новой ко-
ронавирусной инфекции. ВсȨ общение с 
представителями власти, работодателями 
и профсоюзными организациями прохо-
дило через электронные средства связи в 
онлайн-режиме. 
Однако это не снизило качества нашей ра-
боты. В это сложное время нам удалось, в 
рамках областной трȨхсторонней комис-
сии, повысить базовые оклады сотрудни-
ков областных организаций культуры на 
60%. С этой целью нами была проведена 
большая работа совместно с Правитель-
ством области, Департаментами культуры 
и финансов. Подобную работу в этом году 

РОЛЬ СОЦИАЛЬНОГО ПАРТНЁРСТВА В ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПРОФСОЮЗОВ

В 2022 году исполняется 30 лет с момента начала деятельности Рос-
сийской трɺхсторонней комиссии по регулированию социально-тру-
довых отношений. Аналогично эту дату будут отмечать все трɺх-
сторонние комиссии области, в которых профсоюзы совместно со 
своими администрациями и работодателями решают внутренние 
проблемы. Мы попросили рассказать о работе обкома Профсоюза 
работников культуры его председателя Александру СМИРНОВУ.

необходимо провести в муниципальных уч-
реждениях культуры.
- Социальное партнȨрство в рамках 
трȨхсторонних комиссий ведȨтся и на 
уровне города Иванова. Есть ли здесь 
какие-то свои особенности?
- Отрадно отметить, что администрация го-
рода Иванова эту работу уже провела. Сей-

час базовые оклады их работников культуры 
не только достигли уровня окладов област-
ных организаций, а порой и превышают их. 
В этом огромная заслуга городской трȨхсто-
ронней комиссии, куратором которой явля-
ется первый заместитель главы админи-
страции города Иванова В.Б. ПИГУТА. 
К этой цели они шли постепенно. В 2020 
году оклады были повышены на 14%, а в 
2021 году уже на 24%. Особое внимание 
они уделяют молодым специалистам. Для 
них действует специальная программа под-
держки. Первые три года работы они по-
лучают ежегодное пособие. За первый год 
работы – 15 тыс. руб., за второй год – 20 
тыс. руб. и за третий год – 25 тыс. руб. 
Кроме того, ежемесячно им доплачивают 
по 2,5 тыс. руб. к заработной плате.
- Как проходит работа Профсоюза на 
общероссийском уровне?
- За последние годы Профсоюзом культуры 
совместно с Министерством культуры РФ 
проделана большая работа по защите дея-
тельности детских школ искусств. Их хотели 
перевести в ранг Домов творчества, кото-
рые действуют в образовании. Профсоюзу 
удалось доказать правительству страны, что 
школы искусств – это не кружки по интере-
сам, а начальная ступень подготовки буду-
щих специалистов отраслей культуры.
Многолетняя борьба Профсоюза за единую 
недельную нагрузку для педагогов школ ис-
кусств также увенчалась успехом. Теперь 
она составляет 18 часов в неделю вместо 
24 для педагогов младших классов. В на-
стоящее время Профсоюз ведȨт борьбу за 

возвращение льготного пенсионного стажа 
преподавателям школ искусств.
В 2021 году Профсоюз культуры одержал 
серьȨзную победу в Конституционном суде 
по изменению 157 статьи Трудового кодекса 
РФ, которая посвящена оплате труда твор-
ческих работников, находящихся в простое. 
Теперь творческий работник, находящийся 
в простое, может получать не две трети 
оклада, а полный оклад со всеми допла-
тами и не ниже МРОТ. Его работа должна 
регулироваться специальным положением, 
принятым администрацией совместно с про-
фсоюзом, и быть приложением к коллектив-
ному договору. В разрешении этого вопроса 
принимали участие большинство областных 
организаций Профсоюза культуры – и наш 
обком тоже.
Кроме трȨхсторонних комиссий, большую 
роль в достижении целей играют Согла-
шение и коллективные договоры, которые 
должны быть во всех городах регионах, пер-
вичных профсоюзных организациях.
- Будем надеяться, что социальное 
партнȨрство всех сторон продолжится.
- 31 марта состоялся II пленум обкома Про-
фсоюза с повесткой дня «Роль социального 
партнȨрства в деятельности профсоюзов». 
Хотелось бы выразить уверенность в том, 
что совместная работа Профсоюзов с 
органами исполнительной власти и ра-
ботодателями будет проанализирована 
ещȨ и на местах с обозначением новых 
целей и, конечно, в области совершен-
ствования заработной платы, которая 
остаȨтся, к сожалению, низкой.




